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SECRETARIO 
 
(B-517) Presenta Agricultura edición 2021 del Panorama Agroalimentario.- El sector 
agroalimentario y pesquero del país y las cadenas de valor que lo componen, demostraron un 
empuje decidido y solidario durante 2020, el año de mayor intensidad de la pandemia, lo que 
demuestra que es un pilar imprescindible en la recuperación económica del país, aseveró el 
Titular de Agricultura y Desarrollo Rural, Víctor Villalobos Arámbula. Ovaciones, 6 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021002161nc.pdf 
https://www.razon.com.mx/estados/agricultura-presenta-panorama-agroalimentario-2021-460332 
http://ideapoliticamx.com/principal/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/ 
https://revistafortuna.com.mx/2021/11/19/en-lo-peor-de-la-pandemia-el-campo-mexicano-crecio-2-sader/ 
http://gansoinformativo.com/principal/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/ 
http://veracruzinformativo.com/nacional/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-
agroalimentario/ 
http://nspuebla.com/nacion/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/ 
https://elnacionaldiario.com/2021/11/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/ 
http://eltlacuilo.com/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/ 
https://sintesislegislativa.com/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/ 
https://agendadeldesarrollosocial.com/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/ 
https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/32521-mexico-envia-alimentos-a-192-
paises 
https://oncenoticias.digital/economia/sector-agroalimentario-y-pesquero-del-pais-reflejo-dinamismo-en-
2020-sader/ 
https://hiptex.com.mx/noticias/27491/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario 
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/registra-sader-amplio-dinamismo-en-el-sector-

agroalimentario-y-pesquero/ 
https://www.razon.com.mx/estados/agricultura-presenta-panorama-agroalimentario-2021-460332 
https://www.angulo7.com.mx/2021/11/19/sector-primario-crecio-2-en-2020-pese-a-pandemia-sader/ 
https://imagenagropecuaria.com/2021/estrategia-agroalimentaria-evito-compras-de-panico-y-escasez-

de-alimentos-en-2020-sader/ 
 
(B-516) Congreso Mundial de la Viña y el Vino promocionará a la vitivinicultura mexicana 
en el plano internacional.- Oaxaca. Agricultura presentó los trabajos técnicos, operativos y 
logísticos para la realización del 43 Congreso Mundial de la Viña y el Vino 2022 y la 20 
Asamblea Nacional de la Organización Internacional de la Viña y el Vino (OIV), a celebrarse 
en Ensenada, Baja California, del 31 de octubre al 4 de noviembre de 2022. 
https://www.diariomarca.com.mx/2021/11/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-
vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/ 
http://tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-
2/item/124330-congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-
plano-internacional 
https://www.elvigia.net/columnas/2021/11/19/disculpas-publicas-381804.html 
https://www.diariomarca.com.mx/2021/11/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-
vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/ 
https://agencianvm.com.mx/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-
mexicana-en-el-plano-internacional/ 

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021002161nc.pdf
https://www.razon.com.mx/estados/agricultura-presenta-panorama-agroalimentario-2021-460332
http://ideapoliticamx.com/principal/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/
https://revistafortuna.com.mx/2021/11/19/en-lo-peor-de-la-pandemia-el-campo-mexicano-crecio-2-sader/
http://gansoinformativo.com/principal/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/
http://veracruzinformativo.com/nacional/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/
http://veracruzinformativo.com/nacional/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/
http://nspuebla.com/nacion/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/
https://elnacionaldiario.com/2021/11/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/
http://eltlacuilo.com/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/
https://sintesislegislativa.com/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/
https://agendadeldesarrollosocial.com/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario/
https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/32521-mexico-envia-alimentos-a-192-paises
https://urbeconomica.com.mx/sectores-economicos/agropecuario/32521-mexico-envia-alimentos-a-192-paises
https://oncenoticias.digital/economia/sector-agroalimentario-y-pesquero-del-pais-reflejo-dinamismo-en-2020-sader/
https://oncenoticias.digital/economia/sector-agroalimentario-y-pesquero-del-pais-reflejo-dinamismo-en-2020-sader/
https://hiptex.com.mx/noticias/27491/presenta-agricultura-edicion-2021-del-panorama-agroalimentario
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/registra-sader-amplio-dinamismo-en-el-sector-agroalimentario-y-pesquero/
https://mvsnoticias.com/noticias/nacionales/registra-sader-amplio-dinamismo-en-el-sector-agroalimentario-y-pesquero/
https://www.razon.com.mx/estados/agricultura-presenta-panorama-agroalimentario-2021-460332
https://www.angulo7.com.mx/2021/11/19/sector-primario-crecio-2-en-2020-pese-a-pandemia-sader/
https://imagenagropecuaria.com/2021/estrategia-agroalimentaria-evito-compras-de-panico-y-escasez-de-alimentos-en-2020-sader/
https://imagenagropecuaria.com/2021/estrategia-agroalimentaria-evito-compras-de-panico-y-escasez-de-alimentos-en-2020-sader/
https://www.diariomarca.com.mx/2021/11/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
https://www.diariomarca.com.mx/2021/11/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
http://tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-2/item/124330-congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional
http://tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-2/item/124330-congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional
http://tijuanainformativo.info/index.php/notcias-policiacas-y-seguridsad-de-tijuana-y-baja-california-2/item/124330-congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional
https://www.elvigia.net/columnas/2021/11/19/disculpas-publicas-381804.html
https://www.diariomarca.com.mx/2021/11/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
https://www.diariomarca.com.mx/2021/11/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
https://agencianvm.com.mx/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
https://agencianvm.com.mx/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
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https://www.nadietepregunto.com.mx/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-
vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/ 
https://laverdadbc.com/2021/11/19/bc-sera-sede-del-congreso-internacional-vitivinicola/ 
https://adnportal.mx/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-

a-nivel-internacional/ 
https://diario19.com/2021/11/19/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-

mexicana-en-el-plano-internacional/ 
 
Instalan Consejo Consultivo de la AMSDA.- En reunión de la AMSDA, el titular de la 
Secretaría de Desarrollo Rural y Agroempresarial (SEDRAE), Miguel Muñoz explicó que se 
abordaron los temas respecto del Convenio con la Financiera Nacional de Desarrollo, Sanidad 
Agropecuaria y Presupuesto para el 2022. *Finalmente, hablaron del presupuesto federal para 
el sector agropecuario de los estados, para lo cual se detalló que en breve se convocará a los 
miembros de AMSDA para sostener una reunión con el Titular de Agricultura, Víctor 
Villalobos Arámbula, para gestionar y manifestar las necesidades del sector agroalimentario 
del país. 
https://www.elsoldelcentro.com.mx/finanzas/instalan-consejo-consultivo-de-la-amsda-7498719.html 
 

TWITTER 
 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
Gracias al trabajo de nuestros #HéroesDeLaAlimentación los alimentos llegan a las mesas de 
las familias mexicanas y las del mundo. 
Conoce más en https://bit.ly/3DPsNPf 

#ElCampoOrgulloDeMéxico 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1461918710684389380 

 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
Existen diversas prácticas agrícolas que fomentan el manejo sostenible del suelo como la 
labranza de conservación, cobertura vegetal y la asociación de cultivos. A través de tu Cámara 
con flash muéstranos las prácticas que se utilizan en tu comunidad. 
Consulta las bases http://bit.ly/3qOjg7Q 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1461911233146363909 

 
Agricultura 
@Agricultura_mex 
No te pierdas la presentación del Atlas Nacional de las abejas y derivados apícolas. 
22 de noviembre 
10:00 hrs. 
Sigue la transmisión en 
https://bit.ly/2Z6HScX 

https://www.nadietepregunto.com.mx/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
https://www.nadietepregunto.com.mx/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
https://laverdadbc.com/2021/11/19/bc-sera-sede-del-congreso-internacional-vitivinicola/
https://adnportal.mx/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-a-nivel-internacional/
https://adnportal.mx/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-a-nivel-internacional/
https://diario19.com/2021/11/19/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
https://diario19.com/2021/11/19/congreso-mundial-de-la-vina-y-el-vino-promocionara-a-la-vitivinicultura-mexicana-en-el-plano-internacional/
https://www.elsoldelcentro.com.mx/finanzas/instalan-consejo-consultivo-de-la-amsda-7498719.html
https://bit.ly/3DPsNPf
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1461918710684389380
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1461911233146363909
https://bit.ly/2Z6HScX
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https://bit.ly/32d7bP7 

#ElCampoOrgulloDeMéxico 
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1461887808646307840?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp

%5Eserp%7Ctwgr%5Etweet 
 

SECRETARÍA 
 
Los agachados.- México, por lo visto, está lleno de políticos agachados. De esos a los que 
solo les importa quedar bien con el presidente. En eso no es diferente la Cuarta 
Transformación. Por eso los "agachados", asignaron más recursos a la Secretaría de 
Agricultura y del Bienestar, las principales dispersoras de apoyos sociales y por eso también 
castigaron al INE, le quitaron 5 mil millones de pesos para ir preparando su desaparición y deje 
de estar organizando elecciones libres. Revista Siempre, 4 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021000932nc.pdf 

 
Consolidación de la 4T / Viraje .- Los programas de diversas secretarías, como Bienestar, 
Agricultura, Medio Ambiente, Seguridad y Protección Ciudadana, Trabajo, Desarrollo Urbano 
y Economía se llevan al plano estatal en beneficio de la población, en coordinación con los 
mandatarios estatales, de manera abierta y transparente, bajo la coordinación presidencial. 
Una acción que sin duda se replicará en el corto y mediano plazos, aunque de manera 
paulatina, en el resto de las entidades del país, lo que representa un viraje sustancial en la 
actuación del gobierno federal, que terminará por consolidarse como un sello distintivo de la 
4T. Revista Vértigo, 41 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021001107nc.pdf 

 
Producción de vino mexicano, líder mundial.- La Secretaría de Agricultura y Desarrollo 
Rural presentó los trabajos técnicos, operativos y logísticos para la realización del 43 
Congreso Mundial de la Viña y el Vino 2022 y la 20 Asamblea Nacional de la Organización 
Internacional de la Viña y el Vino, que se celebrará en Ensenada, Baja California, del 31 de 
octubre al 4 de noviembre de 2022. 
https://24horaspuebla.com/2021/11/19/produccion-de-vino-mexicano-lider-mundial/ 

 
En La Laguna, sembrarán 53 mil hectáreas de diferentes cultivos en 2022.- La Laguna se 
perfila para la siembra de 53 mil hectáreas de diferentes cultivos en el ciclo agrícola 2022, de 
las cuales destacan 30 mil hectáreas para la siembra de forrajes en maíz y sorgo, así como 10 
mil de algodonero, según confirmó José Luis Nava Rodríguez, coordinador de la oficinas de la 
Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural en La Laguna. 
https://www.milenio.com/estados/laguna-sembraran-53-mil-hectareas-cultivos-2022 

 
Realizan Parcela Demostrativa para productores en Jerez.- Con el objetivo de mostrar los 
procesos de innovación tecnológica para la producción de forrajes en cultivos de riego, Jerez 
fue sede para la Parcela Demostrativa que Agricultura ha presentado para informar a los 
productores de la región, bajo la anfitrionía del presidente José Humberto Salazar Contreras, 

https://bit.ly/32d7bP7
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1461887808646307840?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Etweet
https://twitter.com/Agricultura_mex/status/1461887808646307840?ref_src=twsrc%5Egoogle%7Ctwcamp%5Eserp%7Ctwgr%5Etweet
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021000932nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021001107nc.pdf
https://24horaspuebla.com/2021/11/19/produccion-de-vino-mexicano-lider-mundial/
https://www.milenio.com/estados/laguna-sembraran-53-mil-hectareas-cultivos-2022
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quien recibió a representantes de municipios aledaños y autoridades de nivel estatal y federal 
en la comunidad El Huejote. 
https://atomos.com.mx/realizan-parcela-demostrativa-para-productores-en-jerez/ 
 
Por la tecnificación del campo, en Jerez se realiza parcela demostrativa para 
productores.- Con el objetivo de mostrar los procesos de innovación tecnológica para la 
producción de forrajes en cultivos de riego, Jerez fue sede para la Parcela Demostrativa que 
Agricultura ha presentado para informar a los productores de la región, bajo la anfitrionía del 
presidente José Humberto Salazar Contreras, quien recibió a representantes de municipios 
aledaños y autoridades de nivel estatal y federal en la comunidad El Huejote. 
https://www.fresnillo.com.mx/por-la-tecnificacion-del-campo-en-jerez-se-realiza-parcela-demostrativa-
para-productores/ 
 
Mediarán diputados de Morena entre lecheros y Bienestar.- Con el fin de resolver los 
reclamos del precio de garantía de la leche, que reclaman los productores a LICONSA, los 
diputados estatales de Morena se comprometieron a respaldar a los lecheros en las gestiones 
de apoyo con el Gobierno Federal. En un encuentro entre legisladores encabezados por el 
coordinador del grupo legislativo de Morena, Cuauhtémoc Estrada y productores, que se 
realizó en la Casa de la Cultura “Emiliano Zapata”, se expuso la problemática de este y otros 
sectores que solicitaron mediación con la Delegación de los Programas de Bienestar. 
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/mediaran-diputados-de-morena-entre-lecheros-y-bienestar-
20211118-1864161.html 
 
Fwd: La encuesta sobre el uso del glisofato por el CONACYT y la Procuraduría ha sido 
inútil.- En relación a la encuesta nacional sobre prácticas agrícolas y usos del herbicida 
glifosato en el campo mexicano, anunciada por el CONACYT y la Procuraduría Agraria (PA), 
dada a conocer el pasado 11 de noviembre a través de un comunicado, existen preocupación 
sobre su utilidad, objetividad y viabilidad. Las dudas sobre su utilidad se derivan del hecho de 
que ya existe la Encuesta Nacional Agropecuaria, (ENA) realizada por el INEGI en 
colaboración con Agricultura, que es un instrumento con muy alto rigor metodológico, 
apegado a los lineamientos de la FAO. 
https://www.cuspidemexico.com.mx/2021/11/fwd-la-encuesta-sobre-el-uso-del.html 
 
Grandes esperanzas para el mercado mexicano de cannabis: los iniciados hablan sobre 
la legalización inminente y sus implicaciones.- A medida que México se acerca a la 
aprobación de una ley federal revolucionaria que legalizaría la marihuana para uso recreativo, 
nos comunicamos con varios expertos para conocer sus conocimientos sobre lo que podría 
convertirse en uno de los mercados de cannabis más grandes del mundo. Según la nueva ley, 
se otorgarían licencias para el cultivo, la producción, la comercialización, la investigación y las 
operaciones de importación y exportación, pero no está claro si los reguladores (actualmente 
COFEPRIS y SENASICA) permitirían que las empresas integradas verticalmente posean 
múltiples licencias. 
https://mjbrandinsights.com/high-hopes-for-the-mexican-cannabis-market-insiders-speak-on-
impending-legalization-and-its-implications/ 

https://atomos.com.mx/realizan-parcela-demostrativa-para-productores-en-jerez/
https://www.fresnillo.com.mx/por-la-tecnificacion-del-campo-en-jerez-se-realiza-parcela-demostrativa-para-productores/
https://www.fresnillo.com.mx/por-la-tecnificacion-del-campo-en-jerez-se-realiza-parcela-demostrativa-para-productores/
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/mediaran-diputados-de-morena-entre-lecheros-y-bienestar-20211118-1864161.html
https://www.eldiariodechihuahua.mx/local/mediaran-diputados-de-morena-entre-lecheros-y-bienestar-20211118-1864161.html
https://www.cuspidemexico.com.mx/2021/11/fwd-la-encuesta-sobre-el-uso-del.html
https://mjbrandinsights.com/high-hopes-for-the-mexican-cannabis-market-insiders-speak-on-impending-legalization-and-its-implications/
https://mjbrandinsights.com/high-hopes-for-the-mexican-cannabis-market-insiders-speak-on-impending-legalization-and-its-implications/
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Sostiene Rutilio Escandón reunión de trabajo con titular de CONAPESCA.- Al sostener 
una reunión de trabajo con el CONAPESCA, Octavio Alberto Almada Palafox, con quien trató 
temas de relevancia para el desarrollo del sector pesquero, el gobernador Rutilio Escandón 
Cadenas destacó el respaldo que la Federación brinda a todos los sectores productivos de 
Chiapas, mediante el impulso de acciones que permitan detonar la productividad y 
comercialización, con el único fin de que las familias vivan bien y con dignidad. 
https://azmedios.net/2021/11/19/sostiene-rutilio-escandon-reunion-de-trabajo-con-titular-de-conapesca/ 
 
Se reúne Rutilio con titular de CONAPESCA.- Al sostener una reunión de trabajo con el 
comisionado de la CONAPESCA, Octavio Alberto Almada Palafox, con quien trató temas de 
relevancia para el desarrollo del sector pesquero, el gobernador Rutilio Escandón Cadenas 
destacó el respaldo que la Federación brinda a todos los sectores productivos de Chiapas, 
mediante el impulso de acciones que permitan detonar la productividad y comercialización, 
con el único fin de que las familias vivan bien y con dignidad. 
https://diariodechiapas.com/metropoli/se-reune-rutilio-con-titular-de-conapesca/175189 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/sostiene-gobernador-reunion-con-titular-de-conapesca/386341/ 
 
Propone PT la eliminación de la CONAPESCA.- El diputado federal por el Partido del 
Trabajo, Leobardo Alcántara propuso eliminar la CONAPESCA y que sus facultares fueran 
adheridas a la SEMAR. Durante la sesión ordinaria de este jueves en la Cámara de Diputados, 
el legislador petista expuso que, con tal propuesta se busca terminar con los excesos y uso 
electoral que le han dado a la CONAPESCA en perjuicio de las y los pescadores del país. 
https://adnportal.mx/propone-pt-eliminacion-de-conapesca/ 
 
Del registro de jóvenes para vacuna contra el COVID, de la CONAPESCA y de la 
Selección, de las noticias para esta tarde.- Propone Leobardo Alcantara desaparecer la 
CONAPESCA - Por convertirse en la caja chica de presidentes y de servir solo para alimentar 
la corrupción, el Diputado federal, Leobardo Alcantar pidió eliminar la CONAPESCA. En su 
lugar, el legislador propone entregarle las atribuciones de la CONAPESCA a la SEMAR. 
https://www.noroeste.com.mx/nacional/del-registro-de-jovenes-para-vacuna-contra-el-covid-de-la-
conapesca-y-de-la-seleccion-de-las-noticias-para-esta-tarde-KN1609639 
http://ruraltv.com.mx/proponen-reformas-para-fijar-precios-de-garantia-a-los-medianos-productores/ 
 
Marinos decomisan chinchorros a pescadores empalmenses cuando realizaban 
extracción de camarón.- Empalme, Sonora. La CONAPESCA, con el apoyo de elementos de 
la SEMAR, decomisaron redes a pescadores ribereños, con lo que los dejan sin la posibilidad 
de sacar el sustento diario para sus familias con la extracción de camarón. Los hechos se 
dieron el día de ayer jueves en aguas de la bahía de Guaymas y Empalme, en donde los 
inspectores de pesca aseguraron un total de siete chinchorros a pescadores que realizaban 
labores de extracción a bordo de tres embarcaciones menores. 
https://opinionsonora.com/2021/11/19/marinos-decomisan-chinchorros-a-pescadores-empalmenses-
cuando-realizaban-extraccion-de-camaron/ 
 

https://azmedios.net/2021/11/19/sostiene-rutilio-escandon-reunion-de-trabajo-con-titular-de-conapesca/
https://diariodechiapas.com/metropoli/se-reune-rutilio-con-titular-de-conapesca/175189
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/sostiene-gobernador-reunion-con-titular-de-conapesca/386341/
https://adnportal.mx/propone-pt-eliminacion-de-conapesca/
https://www.noroeste.com.mx/nacional/del-registro-de-jovenes-para-vacuna-contra-el-covid-de-la-conapesca-y-de-la-seleccion-de-las-noticias-para-esta-tarde-KN1609639
https://www.noroeste.com.mx/nacional/del-registro-de-jovenes-para-vacuna-contra-el-covid-de-la-conapesca-y-de-la-seleccion-de-las-noticias-para-esta-tarde-KN1609639
http://ruraltv.com.mx/proponen-reformas-para-fijar-precios-de-garantia-a-los-medianos-productores/
https://opinionsonora.com/2021/11/19/marinos-decomisan-chinchorros-a-pescadores-empalmenses-cuando-realizaban-extraccion-de-camaron/
https://opinionsonora.com/2021/11/19/marinos-decomisan-chinchorros-a-pescadores-empalmenses-cuando-realizaban-extraccion-de-camaron/
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AGRICULTURA 
 
Aprueba Cámara de Diputados presupuesto federal para 2022.- En medio de intercambio 
de expresiones procaces y ofensivas entre integrantes de la Cámara de Diputados -mujeres y 
hombres¿de los diferentes partidos políticos, fue aprobado el Presupuesto de Egresos de la 
Federación (PEF) para 2022 "sin quitarle una coma", para satisfacción del Presidente Andrés 
Manuel López Obrador. Sin embargo, el presidente no tiene la mínima intención de apoyar la 
producción de alimentos del campo. Este año, si no hubiera sido porque el periodo de lluvias 
estuvo por arriba de los promedios anuales desde hace más de diez años, habríamos tenido 
una catástrofe en la agricultura. La Tribuna, 2 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021001151nc.pdf 

 
Plantean reforzar operativos contra tala ilegal.- Al exponer que La entidad tiene entre sus 
más valiosos activos una superficie forestal de 10 mil 653 kilómetros cuadrados, patrimonio 
colectivo de incalculable valor por sus múltiples beneficios, la diputada Karla Aguilar Talavera 
(PRI) propuso exhortar a las personas titulares de la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente y de la Protectora de Bosques del Estado de México a que, en coordinación con las 
autoridades municipales competentes, realicen acciones operativas y controles preventivos 
permanentes en los Municipios mexiquenses más afectados por la tala clandestina, para la 
inspección y vigilancia de los recursos forestales, especialmente para combatir el traslado 
clandestino de recursos maderables en las vías de acceso carretero aledañas a las zonas 
forestales en riesgo. La propuesta será analizada por las comisiones de Protección Ambiental 
y Cambio Climático y de Desarrollo Agropecuario y Forestal. Diario Amanecer, 4 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021000512nc.pdf 

 
Ponen el campo sobre la mesa.- El Congreso Nacional Charro que vive sus últimos días en 
Aguascalientes, permitió la reunión de integrantes de la Asociación Mexicana de Secretarios 
de Desarrollo Agropecuario, en donde trataron temas de relevancia para el sector primario que 
en los últimos años ha sufrido limitaciones y aún así, ha salido adelante a pesar de la 
pandemia. Aquí se dieron cita 28 de los miembros de dicha asociación, aunque de forma 
presencial sólo estuvieron los representantes de Querétaro, San Luis Potosí, Coahuila, 
Hidalgo, Jalisco, Morelos y Aguascalientes. 
https://www.heraldo.mx/ponen-el-campo-sobre-la-mesa/ 

 
SAT busca plan para cooperativas.- La Secretaría de Hacienda comunicó de manera oficial 
que el Sistema de Administración Tributaria (SAT), construye una facilidad administrativa con 
la intención de incorporar al Régimen Simplificado de Confianza a aquellos contribuyentes que 
formen parte de una organización con fines no lucrativos como Uniones de Crédito, 
Sociedades Cooperativas, Fondos de Aseguramiento, Sociedades de Producción Rural, 
Asociaciones Agrícolas y Ganaderas, entre otras, medida con la cual podrían incorporarse los 
38,357 contribuyentes que forman parte de dichas organizaciones. 
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/sat-busca-plan-para-cooperativas-7500444.html 

 

http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021001151nc.pdf
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021000512nc.pdf
https://www.heraldo.mx/ponen-el-campo-sobre-la-mesa/
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/local/sat-busca-plan-para-cooperativas-7500444.html
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Ebitda de Bachoco cae por mayores costos de insumos.- Derivado de mayores precios del 
maíz y pasta de soya, así como una menor demanda en México, el flujo operativo (Ebitda) de 
Industrias Bachoco, dedicada a la comercialización de huevo, pollo y productos de cerdo y res, 
ascendió a 1,127.4 mdp, una baja de 38.3% en el tercer trimestre del año frente al mismo lapso 
del 2020. “Los precios del maíz y la pasta de soya se mantuvieron altos en comparación con 
años anteriores, impactando en su totalidad nuestro costo en México y Estados Unidos”, 
comentó Rodolfo Ramos Arvizu, director general de Bachoco, en el reporte enviado a la Bolsa 
Mexicana de Valores (BMV). 
https://enalimentos.lat/noticias/4421-ebitda-de-bachoco-cae-por-mayores-costos-de-insumos.html 

 
Informarán precios justos del café a productores del estado.- Córdoba, Ver. Ante los bajos 
precios del pago del grano de café, en el estado de Veracruz se conformó la Comisión Estatal 
del Café que tendrá como objetivo informar a los productores del grano los precios de este 
para su venta, así lo manifestó Rómulo Melchor Vallejos, presidente de la Unión Nacional de 
Cafetaleros el Barzón. Dijo que ante la falta de trabajo por parte de Agricultura del Estado está 
comisión conformada por diversas instancias que suman hacia la producción del grano en 
todas sus diversas matas. 
https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/informaran-precios-justos-del-cafe-a-productores-del-estado-
dijo-el-presidente-de-la-union-nacional-de-cafetaleros-el-barzon-7498937.html 
 

GANADERÍA 
 
Expo Ganadera Aguascalientes.- Hoy espectáculo ecuestre en la Expo Ganadera!! No te 
pierdas la presentación del Centro Ecuestre el Centenario “El ombligo de la Luna, La Catrina” 
a las 6 de la tarde en la pista de calificación Isla San Marcos. 
https://www.lja.mx/2021/11/invitan-al-espectaculo-ecuestre-en-la-expo-ganadera-de-aguascalientes/ 

 
Impulsa Tamaulipas al sector ganadero.- En un encuentro con ganaderos del país, el 
gobernador Francisco García Cabeza de Vaca destacó la producción y niveles de exportación 
de ganado de Tamaulipas y del noreste de la República Mexicana, al tiempo que se 
comprometió a continuar impulsando políticas públicas para impulsar a este sector productivo. 
Acompañado del presidente nacional de Beefmaster, José Luis Canales Bermea, y en el marco 
de la XXXIX Exposición Nacional Beefmaster con sede en Ciudad Victoria, el mandatario dijo 
que el Gobierno del Estado, a través de la Secretaría de Desarrollo Rural, dará continuidad a 
los programas de mejoramiento genético, de control fitozoosanitario, control de plagas, entre 
otros durante el 2022. 
https://laredmultimedia.com/impulsa-tamaulipas-al-sector-ganadero/ 

 
Prevén ganaderos de Sonora bajará producción de exportación en 2022.- Una caída del 
40% en la producción para exportación prevén ganaderos para el próximo año debido a la 
reducción de los hatos vacunos, manifestó Ricardo Flores Argüelles. El presidente de la 
Asociación Ganadera Local General Rafael Russo Voguel de Navojoa resaltó la importancia 

https://enalimentos.lat/noticias/4421-ebitda-de-bachoco-cae-por-mayores-costos-de-insumos.html
https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/informaran-precios-justos-del-cafe-a-productores-del-estado-dijo-el-presidente-de-la-union-nacional-de-cafetaleros-el-barzon-7498937.html
https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/informaran-precios-justos-del-cafe-a-productores-del-estado-dijo-el-presidente-de-la-union-nacional-de-cafetaleros-el-barzon-7498937.html
https://www.lja.mx/2021/11/invitan-al-espectaculo-ecuestre-en-la-expo-ganadera-de-aguascalientes/
https://laredmultimedia.com/impulsa-tamaulipas-al-sector-ganadero/
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de apoyos para recuperar las cabezas de ganado que se perdieron este año por la que 
consideró la peor sequía en los últimos 50 años. 
https://www.inforural.com.mx/preven-ganaderos-de-sonora-bajara-produccion-de-exportacion-en-2022/ 

 
Tamaulipas y región noreste, líderes en producción de ganado Beefmaster.- Ciudad 
Victoria, Tamaulipas. En un encuentro con ganaderos del país, el Gobernador Francisco 
García Cabeza de Vaca destacó la producción y niveles de exportación de ganado de 
Tamaulipas y del noreste de la República Mexicana, al tiempo que se comprometió a continuar 
impulsando políticas públicas para impulsar a este sector productivo. 
https://www.gaceta.mx/2021/11/tamaulipas-y-region-noreste-lideres-en-produccion-de-ganado-
beefmaster/ 
 
Villaflores realizará 1er Tianguis Ganadero.- El Ayuntamiento de Villaflores, en coordinación 
con los socios ganaderos, realizará este 20 y 21 de noviembre el 1er Tianguis Ganadero en 
las instalaciones de la Ganadera Local. Mariano Rosales dijo que tomando todas las medidas 
sanitarias impuestas por la Secretaría de Salud, se realizará el corte del listón inaugural a las 
10 de la mañana del 1er Tianguis Ganadero y posteriormente, la elección de la reina de los 
ganaderos, brindando todas las facilidades como gobierno municipal a fin de coadyuvar en la 
economía del municipio. 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/villaflores-realizara-1er-tianguis-ganadero/386343/ 
 

APICULTURA 
 
Apicultores de Tahdziú, Yucatán, abandonan colmenas a falta de recursos económicos.-  
Ante el impacto en la producción de miel causado por la falta de floración en los montes y el 
alto costo para alimentar a las abejas, más de 15 apicultores del municipio han optado por 
alejarse de la actividad y dedicarse al campo. Otros apenas logran costear los insumos a fin 
de mantener vivos sus apiarios para generar ingresos de apenas 300 pesos. Las abejas han 
abandonado las colmenas y los apicultores señalaron que fue debido a la falta de recursos 
para su alimentación debido al alto precio del azúcar; además, por los constantes cambios 
climáticos, la floración se ha retrasado ocasionando que los insectos busquen otras fuentes 
para alimentarse. 
https://www.inforural.com.mx/apicultores-de-tahdziu-yucatan-abandonan-colmenas-a-falta-de-recursos-
economicos/ 

 

PESCA | ACUACULTURA 
 
Pepino de mar, especie incomprendida y depredada en la costa yucateca.- El pepino de 
mar es uno de los organismos más incomprendidos, pues las personas no lo conocen. “La 
mayoría de la gente no tenía idea de su existencia antes de que comience su captura; e incluso 
los mismos pescadores desconocían su valor, así que no lo molestaban”, compartió el 
investigador Miguel Olvera Novoa. Desde puntos de vista tanto ecológicos como económicos, 

https://www.inforural.com.mx/preven-ganaderos-de-sonora-bajara-produccion-de-exportacion-en-2022/
https://www.gaceta.mx/2021/11/tamaulipas-y-region-noreste-lideres-en-produccion-de-ganado-beefmaster/
https://www.gaceta.mx/2021/11/tamaulipas-y-region-noreste-lideres-en-produccion-de-ganado-beefmaster/
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/villaflores-realizara-1er-tianguis-ganadero/386343/
https://www.inforural.com.mx/apicultores-de-tahdziu-yucatan-abandonan-colmenas-a-falta-de-recursos-economicos/
https://www.inforural.com.mx/apicultores-de-tahdziu-yucatan-abandonan-colmenas-a-falta-de-recursos-economicos/
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el pepino de mar del Caribe (Isostichopus badionotus) es una especie de suma importancia, 
en especial para la salud del medioambiente, ya que se encarga de la limpieza del fondo del 
mar. 
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/184740/pepino-de-mar-especie-incomprendida-y-depredada-en-
la-costa-yucateca 

 
Instalan la Comisión Permanente de Pesca y Acuacultura.- Previo a la tercera sesión 
ordinaria del primer año de trabajos legislativos, quedó instalada la Comisión Permanente de 
Pesca y Acuacultura de la LXVI Legislatura estatal, integrada por las diputadas Jessica 
Ramírez Cisneros, presidenta; Anilú Ingram Vallines, secretaria y Janix Liliana Castro Muñoz, 
vocal. Posterior a la firma del acta de instalación, la legisladora Ramírez Cisneros detalló que 
esta Comisión trabajará de la mano con todo el sector pesquero, así como con los acuicultores, 
toda vez que esta instancia será de puertas abiertas. 
https://www.revistafundamentos.com.mx/resumen.php?id=35765 

 
45 Mejor hora para pescar cangrejos en 2021.- La clave para comprar la hora para pescar 
cangrejos correcta es asegurarse de que la que está adquiriendo satisfaga todas sus 
necesidades. Sin embargo, con tantas opciones disponibles en el mercado, encontrar una 
opción adecuada puede ser una tarea difícil. La buena noticia es que este artículo enumera las 
mejores opciones de hora para pescar cangrejos que puede considerar en 2021. 
https://www.mizamora.net/mejor-hora-para-pescar-cangrejos/ 

 
Campeche: En 8 años, piratas 'modernos' han robado 85 mdp en motores de lanchas.- 
En los muelles de la entidad, desde hace ocho años, hay más de 500 motores robados que 
han sido denunciados ante la Fiscalía General del Estado (FGE) y las pérdidas son millonarias, 
por cada uno de éstos son 170 mil pesos, de acuerdo con cifras de los pescadores. Ante ello 
la gobernadora Layda Sansores San Román confirmó que la Secretaría de Marina (Semar), 
en coordinación con la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Campeche (Sspcam), 
ya efectúa operativos contra el robo de motores de lanchas en Campeche, Champotón y 
Carmen, y se informa a los pescadores que pueden solicitar auxilio ante cualquier situación o 
sospecha. 
https://www.poresto.net/campeche/2021/11/19/campeche-en-anos-piratas-modernos-han-robado-85-
mdp-en-motores-de-lanchas-299361.html 

 
El alza a los insumos afecta a los pescadores ribereños.- El alza al precio de la gasolina 
es la que más le pega al sector pesquero ribereño; y ejemplo de ello, es que actualmente tiene 
un costo bastante elevado de 21 pesos con 14 centavos el litro de gasolina; sobre todo, porque 
cada embarcación se lleva hasta 100 litros de gasolina; y muchas veces no sale ni para cubrir 
los gastos; lo que no permite hacer una inversión para salir a pesca de nueva cuenta. 
https://sensorinformativo.com/noticia/el-alza-a-los-insumos-afecta-a-los-pescadores-riberenos/ 
 
Firma convenio Universidad de Nayarit con la cooperativa “Ostioneros del Mar”.- TEPIC, 
Nayarit. Con la intención de impulsar el cultivo ostrícola y apoyar a los pescadores de la región, 
particularmente a los ostioneros, la Universidad Autónoma de Nayarit (UAN) a través de la 

https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/184740/pepino-de-mar-especie-incomprendida-y-depredada-en-la-costa-yucateca
https://www.lajornadamaya.mx/yucatan/184740/pepino-de-mar-especie-incomprendida-y-depredada-en-la-costa-yucateca
https://www.revistafundamentos.com.mx/resumen.php?id=35765
https://www.mizamora.net/mejor-hora-para-pescar-cangrejos/
https://www.poresto.net/campeche/2021/11/19/campeche-en-anos-piratas-modernos-han-robado-85-mdp-en-motores-de-lanchas-299361.html
https://www.poresto.net/campeche/2021/11/19/campeche-en-anos-piratas-modernos-han-robado-85-mdp-en-motores-de-lanchas-299361.html
https://sensorinformativo.com/noticia/el-alza-a-los-insumos-afecta-a-los-pescadores-riberenos/
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Escuela Nacional de Ingeniería Pesquera, ubicada en la cabecera municipal de San Blas, firmó 
convenio con la cooperativa “Ostioneros del Mar”. 
https://www.eloccidental.com.mx/local/firma-convenio-universidad-de-nayarit-con-la-cooperativa-
ostioneros-del-mar-7499194.html 
 

ENFERMEDADES | PLAGAS  
 
Plaguicidas ilegales: envenenan al campo mexicano.- Los plaguicidas ilegales en la 
agricultura mexicana y los riesgos para la salud y el medio ambiente no son atendidos por las 
autoridades regulatorias mexicanas. Las cifras son escalofriantes. El tema fue tratado por el 
reporte de la OCDE sobre la regulación de los plaguicidas y por el Observatorio Nacional 
Ciudadano que en días pasados presentó su estudio: “Mercado de Plaguicidas Ilegales en 
México”. 
https://www.inforural.com.mx/plaguicidas-ilegales-envenenan-al-campo-mexicano/ 

 
Piden a mangueros mantener huertas limpias para evitar infestación de mosca de la 
fruta.- Buscan bajar los índices larvarios de mosca de la fruta en el sur de Sinaloa, para ello 
los productores deberán realizar labores de limpieza de las huertas de mango y no esperar a 
que técnicos del organismo auxiliar realicen las medidas precautorias señaló David Beltrán 
Valdez. El presidente de la Junta Local de Sanidad Vegetal del Sur de Sinaloa, dijo que también 
están buscando que las empresas empacadoras atiendan las medidas sanitarias, todo 
encaminado para mejorar el estatus de zona libre en Escuinapa y Rosario. 
https://adnportal.mx/piden-a-mangueros-mantener-huertas-limpias-para-evitar-infestacion-de-mosca-de-
la-fruta/ 

 

COMERCIO EXTERIOR 
 
Demanda de Europa en limón Persa aumenta precios.- Veracruz está experimentando un 
descenso de los rendimientos en los campos de limón Persa, problemas de calidad y una 
mayor demanda de Europa, todo lo cual se está traduciendo en unos precios más elevados. 
Aunque es natural que el descenso de los rendimientos haga subir los precios, la demanda de 
Europa está echando más leña al fuego para los mercados de Estados Unidos y Canadá en 
términos de precios. Debido a los problemas de calidad, se invierte mucho tiempo en 
seleccionar la fruta en las centrales de empacado para extraer la fruta de la mejor calidad, gran 
parte de la cual se destina a Europa, puesto que la demanda es alta y pide fruta de calidad 
óptima. 
https://www.inforural.com.mx/demanda-de-europa-en-limon-persa-aumenta-precios/ 

 
Cargill anuncia que precios mundiales de alimentos se mantendrán altos.- Bloomberg. 
Es probable que los precios de los alimentos se mantengan elevados en 2022, ya que las 
interrupciones en la cadena de suministro global persistirán, informó David MacLennan, 
director ejecutivo de Cargill, y destacó la escasez de mano de obra como uno de los mayores 

https://www.eloccidental.com.mx/local/firma-convenio-universidad-de-nayarit-con-la-cooperativa-ostioneros-del-mar-7499194.html
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riesgos que enfrenta la industria. Ya se trate de procesadores de carne, camioneros, 
operadores de almacenes o personal portuario, el sistema alimentario mundial está 
experimentando una mayor competencia para los trabajadores. Las plantas no están 
funcionando a plena capacidad, lo que limita el suministro de alimentos y crea el potencial para 
mayores aumentos de precios, dijo MacLennan. 
https://enalimentos.lat/noticias/4422-cargill-anuncia-que-precios-mundiales-de-alimentos-se-
mantendran-altos.html 

 
Japoneses modifican genéticamente la cebada para que la cerveza tenga mejor sabor.- 
El Universal. El cambio climático afecta la temporada de cosechas en Japón y algunos 
productos como la cebada son de los más perjudicados, por eso investigadores de la 
Universidad de Okayama buscan modificar genéticamente este cereal para mejorar su sabor 
y tener la cebada perfecta. Investigadores de la Universidad de Okayama, encabezados por 
Hiroshi Hisano, decidieron hacer la “cebada perfecta”. Con ayuda de la última tecnología para 
la manipulación genética CRISPR / Cas9 (tecnología que mediante una proteína y unas guías 
cortan partes específicas del ADN para “modificar” el ADN). 
https://enalimentos.lat/noticias/4426-japoneses-modifican-geneticamente-la-cebada-para-que-la-cerveza-
tenga-mejor-sabor.html 

 
Trigo, en el nivel más alto de los últimos 9 años.- A lo largo de la semana, los futuros de 
maíz, a julio 2022, perdieron 2.5 dólares, mientras que el trigo ganó 3.9 dólares, sustentado en 
una fuerte demanda mundial y la expectativa de una reducción en la oferta exportable, 
principalmente de Rusia y Ucrania, reveló el economista, Samuel Sarmiento Gámez. 
www.luznoticias.mx/2021-11-19/agro/trigo-en-el-nivel-mas-alto-de-los-ultimos-9-anos/129048 

 
Impulsan exportación de tomate hacia EU.- Como resultado de un convenio de apoyo 
económico vía subsidio con el Consejo de Administración del Grupo Agroindustrial Chiapaneco 
(GRACHI), presidido por José Delmar López Calvo, el Gobierno del Estado impulsa la oferta 
exportable de productos chiapanecos al mercado internacional. De esta forma, el titular de la 
Secretaría de Economía y del Trabajo (SEyT), Carlos Alberto Salazar, en representación del 
gobernador Rutilio Escandón Cadenas, acompañó a los empresarios socios del Grupo 
Agroindustrial Chiapaneco, atestiguando la exportación de un contenedor de tomate hacia los 
EU. 
https://www.cuartopoder.mx/chiapas/impulsan-exportacion-de-tomate-hacia-eeuu/386353/ 
 

ABASTO | PRECIOS 
 
Informarán precios justos del café a productores del estado.- Ante los bajos precios del 
pago del grano de café, en el estado de Veracruz se conformó la Comisión Estatal del Café 
que tendrá como objetivo informar a los productores del grano los precios de este para su 
venta, así lo manifestó Rómulo Melchor Vallejos, presidente de la Unión Nacional de 
Cafetaleros el Barzón. 
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https://www.elsoldecordoba.com.mx/local/informaran-precios-justos-del-cafe-a-productores-del-estado-
dijo-el-presidente-de-la-union-nacional-de-cafetaleros-el-barzon-7498937.html 

 
Subirá aún más productos básicos del hogar para el 2022.- El encarecimiento del 
transporte marítimo de bienes y de los energéticos, la pérdida de valor del peso contra el dólar, 
así como el desabasto de algunas materias primas y el aumento en el precio de otras, obligó 
a empresas como Sigma, Kimberly Clark, Lala y Herdez a subir 17 por ciento en promedio el 
costo de algunos de sus productos, además de advertir que podrían hacer ajustes al alza 
durante el 2022. 
https://noticias.canal10.tv/nota/economia/subira-aun-mas--productos-basicos-del-hogar-para-el-2022--
2021-11-19 

 
México registra déficit de mil 125 mdd en balanza comercial de cárnicos.- Pese al 
dinamismo que observa el sector cárnico mexicano, res, cerdo y pollo, éste observa un déficit 
en su balanza comercial de mil 125 millones de dólares (mdd), donde destaca la caída en la 
exportación de becerros del 24.5%, alrededor de 940 mil cabezas y la importación récord de 
65 mil cabezas ganado para engorda y sacrificio. Las cifras corresponden al periodo enero–
octubre 2021 respecto al mismo ciclo de 2020. 
https://imagenagropecuaria.com/2021/mexico-registra-deficit-de-mil-125-mdd-en-balanza-comercial-de-
carnicos/ 
 
Venta de carne podría aumentar hasta 70% en diciembre.- La Paz, Baja California Sur. El 
señor Manuel Amador, dueño de la carnicería "Los Potreros", comentó que las ventas han 
aumentado en un 50% en su negocio y algunas carnicerías en el mercado Madero, gracias a 
una mayor apertura, mayor aforo y una ciudadanía que prefiere hacer sus compras en el 
mercado. Así mismo, expresó que la mayor venta de estos productos han sido de carne para 
bistec, carne molida y carne de cerdo, aunque la carne de res también se vende muy bien. 
https://www.elsudcaliforniano.com.mx/circulos/venta-de-carne-podria-aumentar-hasta-70-en-diciembre-

7499084.html 
 
Se triplica en Morelos precio de jitomate y chiles; hasta $35 y $150, por kg.- Sube el precio 
del jitomate y el chile en todos los mercados de Morelos, debido a las intensas lluvias 
registradas en meses pasados, que trajeron consigo plagas en los cultivos; a esto se suma 
una onda gélida, el alza en el costo de traslado por el combustible y la crisis económica que 
está dejando la pandemia del COVID19. 
https://www.diariodemorelos.com/noticias/se-triplica-en-morelos-precio-de-jitomate-y-chiles-hasta-35-y-

150-por-kg 
 
Precio del jitomate está por las nubes, se vende hasta en 40 pesos.- Tuxtepec, Oax. 
Verdulerías y tiendas de abarrotes reportan un golpe más a la economía del ama de casa 
debido al fuerte incremento que registra en sus precios el Jitomate, producto que aseguran es 
esencial en el día a día de cada familia, así como negocios dedicados a la venta de comida. 
Durante las últimas dos semanas se registró un incremento en el precio del tomate rojo, el cual 
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es del 100% de acuerdo con los comerciantes, lo cual atribuyen a las intensas lluvias que se 
presentaron en el norte, así como a las fuertes heladas. 
https://cuenca.nvinoticias.com/cuenca/general/precio-del-jitomate-esta-por-las-nubes-se-vende-hasta-

en-40-pesos/4195 
 

CONTINGENCIA  
 
Alertan: bajará la temperatura.- Zonas altas de la alcaldía Cuajimalpa registraron ayer una 
temperatura de cero grados centígrados, por lo que autoridades de protección civil y del 
Gobierno capitalino activaron una alerta amarilla dirigido a la población en general De acuerdo 
con información del Servicio Meteorológico Nacional, el día más frío en esta demarcación fue 
el 16 de diciembre de 1972 cuando el termómetro registró menos 10 grados. "Sus electos se 
manifiestan en pérdidas de productividad laboral, siembras y plantaciones agrícolas, así como 
daños a la ganadería. Basta, 12 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021001255nc.pdf 

 
Podría Durango sufrir crisis alimentaria.- El presidente de la Confederación nacional 
Campesina (CNC) Pedro Silerio García, advirtió que si no se hacen mejoras a las condiciones 
del campo pronto en México habrá una crisis alimentaria, como ocurre en otros países, y 
Durango no sería la excepción de “pasar hambre” por este tema. Señaló que “Sembrando vida” 
está dejando sin recursos a los productores, pues si bien es un programa de carácter social, 
se hace sin orden y sin visión a largo plazo; “se deforestan áreas para luego forestarlas con 
este programa. El dinero que recibe la gente no se invierte y no va a ningún lado”, dijo. 
https://contactohoy.com.mx/podria-durango-sufrir-crisis-alimentaria/ 

 
Pese a sequía, BCS cuenta con hato ganadero superior a las 350 mil cabezas: SEPAD 
La Paz, Baja California Sur- En el marco de la firma del convenio de Coordinación para el 
Control de la Movilización del Ganado entre la Secretaría de Pesca, Acuacultura y Desarrollo 
Agropecuario (SEPADA), y la PGJE, José Alfredo Bermúdez Beltrán, destacó que es un mérito 
que, a pesar de la sequía, la entidad cuente con 350 mil cabezas de ganado, caprino, bovino 
y ovino. 
https://noticiaslapaz.news/2021/11/19/pese-a-sequia-bcs-cuenta-con-hato-ganadero-superior-a-las-350-

mil-cabezas-sepad/ 
 
Siembras en riesgo por falta de agua en Tamaulipas.- El motivo según la Comisión Estatal 
del Agua, es a la ausencia de precipitaciones pluviales en las presas internacionales La 
Amistad y Falcón, quienes mantienen poco almacenamiento. Actualmente, las siembras en los 
distritos de riego de la zona norte de Tamaulipas, se encuentran en riesgo debido al bajo nivel 
de almacenamiento de las presas y la falta de humedad, por lo cual se prevé una reducción 
de las áreas de siembra y por lo tanto en la producción. 
https://elcapitalino.mx/estados/siembras-en-riesgo-por-falta-de-agua-en-tamaulipas/ 
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COVID-19 
 
CdMx tiene mínimo histórico de contagios.- La próxima semana la Ciudad de México se 
mantendrá en semáforo verde por Covid-19 ya que los indicadores, como el número de 
hospitalizaciones, siguen a la baja, informó ayer Eduardo Clark, director de Gobierno Digital. 
En un mensaje a medios, el funcionario de la Agencia Digital de Innovación Pública dijo que 
están pendientes las indicaciones del Gobierno Federal para empezar la vacunación de 
personas de entre 15 y 17 años de edad. El Sol de México, 28 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021002034nc.pdf 

 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
Ahuyenta energía sucia a GM.- De no contar con un marco jurídico enfocado a la producción 
de energías renovables en el País, General Motors buscará otros destinos de inversión para 
cumplir con sus metas de cero emisiones, destacó Francisco Garza, presidente y director 
general de ""Ta compañía en México." "Si no existe un marco jurídico, un marco estructural en 
México enfocado a la producción de energías renovables, General Motors no va a parar su 
visión cero, cero, cero y, desafortunadamente, si no existen las condiciones, México ya no va 
a ser un destino para la inversión", afirmó Garza durante su participación en la 49 Convención 
Nacional del Instituto Mexicano de Ejecutivos de Finanzas (IMEF). Reforma, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021001392nc.p
df 
 
México, primer lugar en asesinatos a sueldo.- México está en la cima de países donde hay 
asesinatos a sueldo, reportó la Iniciativa Global contra el Crimen Organizado Transnacional. 
Entre 2019 y 2020, la organización independiente, con sede en Ginebra, Suiza, contabilizó 2 
mil 700 casos en 84 naciones; México encabeza la lista con 545 homicidios por encargo. Le 
siguen El Salvador, Colombia, Sudáfrica, Paquistán y Brasil Indica el informe. El reporte 
destaca que del total de casos en 26% se desconoce el motivo del asesinato, así como la 
identificación de la víctima. El Universal, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021001466nc.pdf 

 
Zacatecas critica nulo apoyo contra el crimen.- Tras el hallazgo de diez cuerpos colgados 
de un puente en Ciudad Cuauhtémoc, Zacatecas, el gobernador David Monreal criticó que 
algunas entidades vecinas sellen sus fronteras, en lugar de trabajar en una estrategia comun 
contra los grupos delictivos. Para ei mandatario es tata!, sus pares rehúyen su responsabilidad. 
Excélsior, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021001920nc.pdf 

 
Reunión histórica México-EU; inicio de un cambio: Salazar.- Tras la Cumbre de Líderes de 
América del Norte celebrada el jueves estamos listos para avanzar a un nuevo capítulo que 
transformará la relación México-Estados Unidos de una forma duradera, afirmó ayer el 
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embajador estadunidense Ken Salazar. Al participar en una conversación con el embajador 
mexicano Esteban Moctezuma Barragán, que fue transmitida por Internet y organizada por el 
Atlantic Council, Salazar manifestó que se ha dado un paso muy significativo en la 
materialización de la perspectiva que el presidente de Estados Unidos, Joe Biden, tiene sobre 
la relación bilateral. La Jornada, PP y 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021001541nc.pdf 

 

PRESIDENCIA 
 
Defendió AMLO no injerencia en temas de Cuba y Nicaragua.- El subsecretario de Estado 
de Estados Unidos para Asuntos del Hemisferio Occidental, Brian Nichols, reconoció que las 
problemáticas en Cuba y Nicaragua fueron tema en la cumbre de jefes de Estado. En 
entrevista, el funcionario aseveró que la postura del mandatario mexicano fue la no injerencia 
en asuntos internos de otros países. Indicó que el presidente Andrés Manuel López Obrador 
comparte los más altos valores democráticos al igual que Estados Unidos y Canadá. 
Ovaciones, 3 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021002150nc.pdf 

 

PARTIDOS POLÍTICOS | ORGANIZACIONES 
 
Chocan Morena e INE y suspenden la sesión.- En medio de una confrontación entre el 
representante de Morena, Eurípides Flores, y el presidente del Instituto Nacional Electoral 
(INE), Lorenzo Córdova Vianello, el consejo general de ese organismo electoral aprobó multas 
a los partidos políticos por irregularidades en las elecciones extraordinarias en el municipio de 
La Yesca, Nayarit. Durante el debate, el tema de la reducción al presupuesto del organismo 
electoral crispó los ánimos, pues el representante morenista aseguró que tenía derecho a 
hablar sobre el tema, pues los gastos el organismo electoral son excesivos. Ovaciones, 1 
http://testigos.intelicast.net/2021/11Noviembre21/Imagenes_20112021/20112021002133nc.pdf 
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